

<u>Secteurs paroissiaux de Manosque</u> et Villeneuve-Volx

# Maison paroissiale St Raymond:

42 rue des Lilas 04100 Manosque

Tel: 04 92 72 17 28

paroissedemanosque@gmail.com

# Père Christophe DISDIER-CHAVE

(curé): Tel: 06 87 82 38 78 perechristophe04@gmail.com *Père Alban JACQUEMIN* (vicaire):

Tel: 06 88 69 18 93

alban.jacquemin@gmail.com

Père Léo ADRIANUS (vicaire) :

Tel: 06 85 68 15 54 ladrianus80@gmail.com

Henrry DE LA CRUZ (séminariste)

Tel: 07 80 28 13 26

alexander1085279@gmail.com

## Aumônerie scolaire :

Tel: 06 61 50 16 12

aumonerie.manosque@gmail.com

## Catéchèse et kidcat :

Tel: 06 60 71 54 87 ktmanosque@gmail.com kidcat.manosque@gmail.com

#### Pastorale Saint-Charles:

Tel: 06 95 23 20 31 famille.itan@laposte.net

#### Site paroissial:

www.paroissedemanosque.fr

## Site diocésain :

http://eglise.catholique04.fr

# Horaires habituels des Messes à Manosque (St Sauveur) :

- Lundi 18h00
- Mardi-vendredi 9h00
- 1<sup>er</sup> samedi du mois 9h00
- Dimanche 9h/10h30

**Confessions**: tous les samedis de 10h à 11h.

## POURQUOI UNE RETRAITE SPIRITUELLE?

Notre frère Henrry est absent ce week-end car il est en retraite spirituelle pour se préparer à son ordination diaconale la semaine prochaine, le 15 octobre à 15h.

On pourrait interroger la pertinence de se préparer à la mission de **« serviteur »** (c'est le sens du mot « diacre ») et puis aussi à celle de prêtre — puisqu'Henrry s'apprête à être **ordonné diacre** *en vue du sacerdoce* — en allant à l'écart, sans autre occupation que de se laisser rejoindre par Dieu, et sans autre contact que le strict nécessaire.

Le diacre ne doit-il pas être le serviteur de l'Église et du monde, et un signe du Christ Serviteur des hommes ? Le prêtre ne doit-il pas être médiateur entre Dieu et les hommes, au nom du Christ unique Médiateur ? Pourquoi s'enfuir au loin, coupé des autres et de toute activité « utile » à la communauté ecclésiale et humaine ?

La réponse la plus simple serait celle-ci : car le Christ a fait ainsi.

Lui le Serviteur et le Médiateur parfait et définitif entre Dieu et les hommes, car vrai Dieu et vrai homme, a passé l'immense majorité de sa vie (30 ans) dans le parfait anonymat de la vie quotidienne, dans la petite bourgade de Nazareth, en Galilée. Il a vécu la vie ordinaire des hommes. Lui vrai Dieu né du vrai Dieu a fait un simple travail d'ouvrier, utile, c'est vrai, pour ceux qui en bénéficiaient, mais tellement restreint en comparaison de la mission universelle qui est la sienne! Et pendant 30 ans, qu'a-t-il fait? Il a médité. Il a prié. Il a préparé son cœur et son esprit avant d'entrer dans sa mission.

Et même ensuite, au cours des 3 ans de ministère qui ont suivi, Jésus a continué, souvent, à se retirer pour aller prier. Juste après son baptême il s'en va encore passer 40 jours au désert avant d'entamer sa mission. Avant de quitter Capharnaüm pour évangéliser les autres villes de Galilée, « il se leva, bien avant l'aube, il sortit et se rendit dans un endroit désert, et là il priait » (Mc 1, 35). Juste avant d'instituer ses 12 apôtres, « il s'en alla dans la montagne pour prier, et il passa toute la nuit à prier Dieu » (Lc 6, 12). Juste avant la multiplication des pains, apprenant le décès de cousin Jean-Baptiste, « il se retira et partit en barque pour un endroit désert, à l'écart » (Mt, 14, 13). Et de nouveau après la multiplication des pains, avant de questionner ses disciples sur son identité, Luc nous précise que « en ce jour-là, Jésus était en prière à l'écart. » (Lc 9, 18). C'est aussi après un temps de prière qu'il a enseigné la prière du Notre Père à ses disciples : « Il arriva que Jésus, en un certain lieu, était en prière. Quand il eut terminé, un de ses disciples lui demanda: Seigneur, apprends-nous à prier, comme Jean le Baptiste, lui aussi, l'a appris à ses disciples. » (Lc 11, 1). Et que dire de la scène bouleversante de prière à Gethsémani, quand Jésus à la veille de sa Passion, et à quelques minutes de son arrestation, s'en va à l'écart pour prier, dans l'angoisse des évènements à venir. Là encore, c'est dans la prière, dans cette relation intense avec son Père, qu'il trouve la force d'entrer pleinement dans sa Passion, jusqu'à terminer son parcours terrestre dans un grand cri : « Père, entre tes mains, je remets mon esprit » (Lc 23, 46).

Le Christ a eu besoin de remettre sans cesse sa mission à son Père et de sans cesse la recevoir de Lui, et pour cela il fallait ces temps longs de prière à l'écart. De la même façon, à nous ses disciples, Jésus dit « Venez à l'écart dans un endroit désert, et reposez-vous un peu » (Mc 6, 31).

« Ce que nous devons réaliser dans le ministère ordonné, ce n'est pas notre œuvre, mais c'est le dessein du Père, et l'œuvre de salut du Fils. L'Esprit Saint se sert de notre esprit, de notre bouche, de nos mains. Il nous revient notamment de proclamer sans cesse la Parole, pour évangéliser; de la traduire de manière à toucher les cœurs, sans l'altérer ni l'amoindrir; et de refaire le geste d'offrande de Jésus à la Cène, ses gestes de pardon envers les pécheurs. [...] Il est normal que nous cherchions continuellement à conformer au Christ, dont nous sommes les ministres, non seulement les gestes du ministère, mais nos pensées, l'attachement de notre cœur, notre conduite, en disciples qui vont jusqu'à reproduire les mystères de sa vie. [...] Comment pourrions-nous remédier à la crise spirituelle de notre temps si nous ne prenions pas nous-mêmes les moyens d'une union profonde et constante au Seigneur dont nous sommes les serviteurs ? Dans le Curé d'Ars, nous avons un guide hors pair. Il disait : "Le prêtre est avant tout un homme de la prière... C'est la réflexion, l'oraison, l'union à Dieu qu'il nous faut". »¹

Nous aussi, en communion avec Henrry, prions et supplions que le Seigneur bénisse son ministère, que nous nous réjouissons d'accueillir bientôt, comme un don de Dieu.

Père Alban

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Ce dernier paragraphe est tiré du discours de St Jean-Paul II, lors de la retraite spirituelle des prêtres, diacres et séminaristes à Ars, le 6 octobre 1986.

Le dimanche 15 octobre à 15 h à St Sauveur, Monseigneur Emmanuel Gobilliard évêque de Digne, ordonnera notre frère Henrry de la Cruz, diacre en vue du sacerdoce. Nous sommes invités à participer nombreux à ce grand moment de la vie de notre paroisse et de notre église diocésaine. Si vous souhaitez manifester votre amitié à Henrry par un don, vous pouvez le déposer dans une enveloppe à son nom soit dans le panier de la quête soit au secrétariat de la paroisse.

#### In memoriam

Madame Marie-France d'Herbès a fermé les yeux sur cette terre le dimanche 24 octobre, jour où nous faisons mémoire de la Résurrection. Marie-France a vécu avec son époux Yves et sa famille, des décennies à Manosque. Ces dernières années elle s'était rapprochée de sa famille en région parisienne. Marie-France était une femme de foi profonde, cette foi dont elle a vécu personnellement, qu'elle a transmise. Sa foi l'a ouverte au service des autres, notamment les personnes fragilisées. Elle était très impliquée dans la vie paroissiale. Nous rendons grâce pour sa vie et nous demandons au Seigneur de lui accorder la joie promise aux bons et fidèles serviteurs. Marie-France avait une grande confiance en la Vierge Marie, nous la confions à Notre Dame de Romigier. Père Christophe Disdier-Chave

#### GROUPE BIBLIQUE OECUMENIQUE

Le jeudi 12 octobre à 20h au temple de Manosque (rue du temple) rencontre du groupe biblique œcuménique à partir du texte de Saint Luc 1,67-80

## FORMATION CROIRE ET COMPRENDRE

Dans le cadre de la formation Croire et comprendre, 3 journées vous seront proposées au cours de l'année. , La première, "L'homme à l'image de Dieu", avec le P. Luc Mellet du diocèse de Nîmes aura lieu le samedi 7 octobre au Bartéu de 10h à 16h30. C'est une formation ouverte à tous et qui reprend la pédagogie proposée l'année passée et que les participants ont beaucoup appréciée : enseignement, travail en groupes, convivialité...

## PARCOURS ALPHA

Comme cela avait été annoncé, un nouveau parcours Alpha a commencé le 27 septembre. Nous sommes heureux du bon nombre d'invités qui étaient là dès le premier soir! Merci à tous pour la publicité relayée, pour le bon accueil fait à nos diverses annonces. Mais ... nous avons encore besoin de vous !! En effet, pendant 2 mois et demi, l'équipe va, chaque semaine et pendant tout un week-end en novembre, assurer une présence fraternelle, conviviale, spirituelle à tous nos invités ... Nous sommes tous pleins d'enthousiasme et sûrs que l'Esprit Saint nous accompagne, mais votre prière est essentielle également! Alors merci pour votre soutien. N'hésitez pas à demander des nouvelles du parcours, à nous solliciter pour savoir comment cela se passe. Autre demande : si vous pouvez nous aider en confectionnant des gâteaux pour les repas du mercredi soir, vous pouvez vous manifester à l'accueil du presbytère à St Raymond (04 92 72 17 28 ou 06 23 96 39 34). Un grand merci! L'équipe Alpha

#### COVOITURAGE

La paroisse met en place un système de covoiturage pour les personnes qui souhaiteraient participer à la messe mais qui n'ont pas de moyen de transport ou du mal à se déplacer.

N'hésitez pas à contacter François bonnes : françois.bonnes@gmail.com ou 06 12 63 52 92

## JOURNEE DECOUVERTE DES EQUIPES NOTRE-DAME

Le samedi 14 octobre 2023 au château de Tallard. Prendre en couple une journée de convivialité, de retrouvailles et de découverte. Les enfants sont les bienvenus. N'hésitez pas à inviter d'autres couples.

Renseignements et inscriptions : 06 11 77 08 41 et/ou 06 11 19 24 69.

# PROCHAINES CELEBRATIONS.

. Le Jeudi 12 octobre pas de messe à 09h00 à Saint-Sauveur

. Messes dans les villages : le samedi 14 octobre – 18h00 Corbières en Provence

. Le dimanche 15 octobre – 15h00 MESSE UNIQUE à Saint Sauveur à l'occasion de l'ordination diaconale d'Henrry

## NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE **M**

- Ceux qui sont nés à la vie nouvelle dans le Christ par le baptême : Joseph Tora, Romy Narcy
- Ceux qui se sont unis par le sacrement du mariage : Lisa Garrido et Rémy Narcy
- Les défunts de la semaine écoulée et leur famille : Jacques Gros, Paule Cordou, Arlette Malta